

P T A 通信

# 北辰



2023年 1月号

愛媛県立北宇和高等学校

<https://kitauwa-h.esnet.ed.jp/>



本年もよろしくお願ひいたします!!



[1月]

日	曜	行事内容
10	火	面談週間 始業式 身だしなみ指導⑨<校納金> 1・2年生進路希望調査
11	水	
12	木	
13	金	
14	土	1・2年生進研模試 大学入試共通テスト(～15日)
15	日	
16	月	
17	火	農ク第2回各種発表県大会(～18日)
18	水	学年末考査発表(3年生) 漢字テスト⑨
19	木	人権・同和教育ホームルーム活動③(3年生)
20	金	通学指導⑤ 第3回実用英語検定試験
21	土	
22	日	全商簿記実務検定試験
23	月	
24	火	課題研究発表会(生産食品科2・3年生、3・4限)
25	水	3 年 学 年 末 1、2年生悩みに関するアンケート③(～1/31)
26	木	
27	金	
28	土	1、2年生県学力テスト
29	日	全商情報処理検定試験
30	月	考 査 えひめスーパーハイスクールコンソーシアム(大洲)
31	火	

## ☆2023年の始まりに当たって

校長 渡邊 弘安

2023年の年頭にあたりまして、新春の御挨拶を申し上げますとともに、皆様の御健康と御多幸を心よりお祈り申し上げます。

私たちは昨年も新型コロナに悩まされ続けましたが、生徒たちと保護者の皆さまの知恵と工夫と頑張りで体育祭・文化祭・修学旅行を実施することができました。引き続き、保護者の皆さまには、本校の教育活動に対して御理解と御協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

さて、2023年は「卯年」ですが、本来の干支でいうと「癸卯(みずのと・う)」になります。「癸」は物事の終わり始まりを意味する他、「揆(はかる)」という文字の一部であることから「種子が計ることができるほどの大きさになり、春の間近でつぼみが花開く直前である」という意味だと言われています。「卯」はもとも「茂」という字が由来といわれ「春の訪れを感じる」という意味、また、「卯」という文字の形が「門が開いている様子」を連想させることから「冬の門が開き、飛び出る」という意味があるとされています。この二つの組み合わせである「癸卯」には、「これまでの努力が花開き、実り始めること」といった縁起のよさを表していると言えそうです。

ここで、過去の卯年にどのような出来事が起こったのかを振り返ってみたいと思います。最近では2011年、1999年、1987年が卯年に当たります。主な出来事を挙げてみると次の通りです。

<2011年>：東日本大震災、なでしこジャパンがW杯で優勝、地上波デジタル放送への完全移行

<1999年>：iモードサービス開始、宇多田ヒカルさんデビュー、日本最古の金銭といわれる富本銭がみつかる

<1987年>：国鉄が民営化されJRグループが発足、プロ野球で衣笠祥雄選手が連続出場の世界記録を達成、利根川進教授がノーベル医学・生理学賞を受賞

いずれの出来事も、「癸卯年」の「物事の始まり」という傾向が反映されていると言えるのではないのでしょうか。

2022年は、前年から続いて新型コロナが私たちの生活に大きな影響を与え、日常生活における制約が継続しました。しかし、一方で、新型コロナとの共存が進み、新型コロナからの回復の兆しが見えてきた面もあるのではないのでしょうか。2023年の卯年が、今までの数年間から大きく飛躍し、私たちの生活が大きく向上する年になることを期待しています。

## <全国農業高校お米甲子園 2022>



12月2日(金)～3日(土)に長野県小諸市で行われた、全国農業高校お米甲子園 2022 の最終審査と表彰式に参加してきました。このコンクールには、本校の作物・果樹班で育てた愛媛県オリジナルの新品種「ひめの凜」が一次審査、二次審査を突破し、最終審査に進出し、特別優秀賞をいただくことができました。来年度も、より美味しいお米を栽培し、より良い結果を出せるよう、研究を重ねながら日々の栽培に取り組んでいきたいと思っております。

## <農業クラブ校内発表会>



12月6日(火)に農業クラブ各種発表校内大会が行われました。受賞者は以下の通りです。

### ○プロジェクト発表部門

- ・最優秀 私たちの米づくり～新品種「ひめの凜」実証実験への再挑戦～ 作物果樹班
- ・優秀 鬼にキジ棒～鬼の町から商品開発プロジェクト～ 農産加工班

### ○意見発表部門

- ・最優秀 作物果樹班での1年間 綱崎 ひろみ(3-3・松野中)
- ・優秀 耕作放棄地に立ち向かう 芳村 胡桃(2-3・広見中)
- ・優秀 おいしい笑顔のために 仁田窪 優亜(2-3・城北中)

## <修学旅行報告>



2年生が12月15日(木)～12月17日(土)にかけて、修学旅行に行ってきました。東京都内自主研修や東京ディズニーリゾート、浅草寺、東京スカイツリーを楽しみました。修学旅行は実に3年ぶりの実施でした。お世話になった添乗員、バス運転手の皆様、ありがとうございました。

## <馬術部全国大会報告>



12月16日(金)～12月18日(日)にかけて、静岡県御殿場市にて第7回全日本高校生自馬選手権大会が行われ、本校馬術部の能田哲史さん(1-3・広見中)が出場し、馬場馬術部門、障害部門の二種目で予選を通過し、障害部門で決勝に進出し、9位という成績でした。応援していただいた皆さん、ありがとうございました。

## <3年生遠足報告>



12月16日(金)に3年生が香川方面へ遠足に行きました。NEWレオマワールドチーム、金刀比羅宮・四国水族館チームに分かれて遠足を楽しみました。

## <農業情報処理競技県大会最優秀賞受賞>



12月22日(木)に農業情報処理競技県大会が西条農業高校で行われました。この大会は、約10年ぶりに行われ、来年はこの競技が農業クラブ全国大会、熊本大会でも開催されます。今大会の競技内容は「表計算処理⇒グラフ作成⇒考察文書⇒プレゼン資料作成」を60分間で行うというものでした。本校からは、能田哲史さん(1-3・広見中)が出場しました。1週間前からは、1日3時間以上練習し、本番に臨みました。能田さんは1年生ながら、各校の代表、17名の中で最優秀賞に輝きました!

北宇和高校インスタグラムやってます!  
こちらもよろしくお祈りします。 →  
<https://www.instagram.com/Kitauwakoukou/>

